▶ INVESTIGACIÓN

La Región lideró el ritmo nacional de crecimiento del gasto en I+D en el año 2008

LA TRIBUNA / TOLEDO Castilla-La Mancha es la Autonomía que más crece en gasto en I+D en 2008, alcanzando los 265.742.000 euros, 52 millones más que en 2007, lo que representa un 24,2% de subida. El crecimiento médio nacional fue del 10,2%.

El pasado año fue el segundo consecutivo en que la Región lidera el crecimiento de este indicador, mientras que en 2007 CLM creció el triple que la media.

En porcentaje del PIB se supera por primera vez el 0,7%, concretamente se alcanza el 0,72, cifra aún lejana de la nacional pero que experimenta desde 2005 un incremento del 75%, pasando del 0,41 de ese año al 0,72 de

El sector empresarial experimentó un crecimiento muy importante, el 31%, representando el 56,1% de gasto en la Región, y superando los 149 millones, 33 más que en 2007. Por primera vez el gasto privado supera el porcentaje medio nacional. El sector universitario creció respecto a 2007 un 15,7%.

Estas cifras representan también una subida en la participación de la Comunidad en el conjunto de España con un 1,8% del gasto total frente al 1,6 de 2007. En cuanto al número de investigadores el crecimiento es de 150 personas a dedicación completa, lo que representa un 8,5% de subida. El número total de personas dedicadas a I+D llega a 3.242, es decir 343 más que en 2007.

> TELEFÓNICA:

Más de 45.000 hogares tendrán internet de alta velocidad

LA TRIBUNA / TOLEDO A partir del lunes, Telefónica lanza al mercado nuevas modalidades de su Trío Futura poniendo a disposición de los usuarios las velocidades de 25/1 Mb. La compañía, que comenzó a comercializar Trio Futura en 2008 con fibra óptica ha logrado extender esta oferta a VDSL y ha ampliado la cobertura de este tipo de servicios. Con esta ampliación, más de 45.000 hogares de CLM pueden beneficiarse de alta velocidad en el acceso a Internet y de televisión en alta definición

> TRABAJO

Los jóvenes pagan la crisis con el doble de paro que hace dos años

Castilla-La Mancha es de las pocas regiones en las que una parte del aumento del paro (el 34%) crece por el incremento de la población activa y no por la destrucción de contratos

• La Región lidera la creación de empleo público en el tercer trimestre a un ritmo del 10%. La tasa de temporalidad en la Administración ya supera la del sector privado.

LA TRIBUNA / TOLEDO

Los menores de 25 años están pagando bien cara la crisis. Sólo enlos últimos 24 meses, el número de jóvenes desempleados se ha duplicado. En la actualidad se cifran en 41.000, de los cuales más de la mitad se ha visto obligado a apuntarse en las listas del paro en los dos últimos años. En comparación con la media nacional, la crisis se ha cebado más con los jóvenes que en el resto de España.

. A pesar de este crecimiento del desempleo juvenil, Castilla-La Mancha todavía mantiene una tasa de paro inferior a la media. En concreto, de los jóvenes que forman parte de la población activa, el 36,4% está sin trabajo, mientras que a nivel nacional este porcentaje sube a un 38,6%. Este dato tambien refleja que la crisis está siendo especialmente dura con los más jóvenes, ya que su tasa de paro es el doble que la media del resto de edades. En Cástilla-La Mancha la tasa general está en el 18,3% y aquí supera la cifra nacional.

Éstos son sólo algunos de los datos del informe regional del mercado laboral de Agett, la Asociación de Grandes Empresas del Trabajo Temporal. Basándose en los últimos números de la EPA (la Encuesta de Población Activa), el presi-



La crisis está dejando atrás a los más jóvenes, que sufren una tasa de empleo que duplica la media./ROSA MARCOS

dente de esta asociación alertó de las cifras preocupantes del paro juvenil. Francisco Aranda reclamó que «es impensable una recuperación solidaria de nuestro mercado laboral cuando toda una generación se está viendo marginada y expulsada de él».

SE DESTRUYE, PERO A MENOS RITMO. El informe revela que Castilla-La Mancha es la tercera región que más reduce su ritmo de destrucción de empleo, pasando del-7,7% al -5,6%. Castilla-La Mancha también es una de las comunidades que se salva del efecto desánimo' y en la que la población activa sigue creciendo. En concreto ha subido un 2,5% en el tercer trimestre en comparación con hace un año. Este hecho explica que una parte del incremento del desempleo, en concreto el 34%, se deba al crecimiento de la población. activa y no a la destrucción de con-

En Castilla-La Mancha el porcentaje de parados de larga duración es del 26%, una cifra más baja que la media nacional. La proporción de hogares con todos sus activos en paro es del 8,5%, también ligeramente por debajo de la media. Por último, los datos reflejan que el recorte de empleo autónomo es mayor que el del asalariado.

EMPLEO PÚBLICO. Otro indicador interesante es el de creación de empleo público. Castilla-La Mancha lo lidera, con un crecimiento del 10% en un año. Ahora bien, en el tercer trimestre todos los puestos de trabajo generados fueron temporales. De hecho, la tasa de temporalidad en la Administración va supera la del sector privado. Además, en Castilla-La Mancha de cadà 100 contratos temporales, sólo 3 se convierten en indefinidos.

TALAVERA DE LA REINA

Una expropiación le cuesta al Consistorio una condena de 54 mil

C. S. JARA / N. TEJERO / TALAVERA La sala segunda del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha ha condenado al Avuntamiento al pago de 54 millones de euros por la expropiación de un solar de 2.675 metros cuadrados. La senteñcia da respuesta a la demanda presentada en julio de 2005 por la empresa Ucota, dueña del terreno donde ahora se sitúa el nuevo parque de Los Tres Olivos, junto a la piscinamunicipal del barrio de La Piedad.

El alcalde, José Francisco Rivas, compareció ayer ante los medios

de comunicación para dar cuenta. de una sentencia que va a ser recurrida, pero que de llegar a ser firme llevaría al Avuntamiento a la bancarrota. El fallo tuvo entrada en el Ayuntamiento el martes y se estuvo estudiando durante toda la jornada del miércoles. Rivas comenzó su intervención reconociendo que había decidido darlo a conocer el mismo dada la «magnitud v trascendencia» de una sentencia que, de hacerse efectiva, dejaría en una situación crítica a las arcas del Ayuntamiento y se remontó a 1997 para

explicar el origen del caso.

En aquel año se aprobó el Plan General de Ordenación Urbana que convertía en zona verde la parcela propiedad de Ucota, que hasta ese momento había gozado de la calificación de suelo residencial, en una de las zonas de Talavera donde se permiten edificaciones de más altura. El desacuerdo no se produjo. no obstante, con el cambio de calificación, sino en la posterior negociación para compensar el suelo expropiado.

Rivas dejó clara cuál será la pos-

tura de su Gobierno, «Pelearemos con uñas y dientes; pelearemos ante las instancias que sean necesarias. Ese solar es hoy un parque sin inaugurar», manifestó el alcalde, que añadió que este proceso «no es una cuestión de partidos, ni de futuro electoral, sino del presente de la ciudad y estaré al lado de quien sea para que no consume esta decision»:

Los 54 millones de euros que el Ayuntamiento tendría que pagar a la empresa constructora equivalen al presupuesto municipal de 2009.